

Nombre: Alejandro Cejudo Tovar.

Economía Incluyente y Atención a la Informalidad

Introducción

La economía incluyente es un modelo que busca garantizar el acceso equitativo a oportunidades económicas para todos los sectores de la sociedad, sin importar su condición social o laboral. En este sentido, la informalidad representa un desafío significativo, ya que una gran parte de la población activa trabaja fuera del marco regulado, sin acceso a derechos laborales ni beneficios sociales. Abordar este problema es clave para construir un sistema económico más justo y sostenible.

Desarrollo del tema

El sector informal abarca una gran variedad de actividades económicas, desde pequeños comercios hasta trabajadores independientes y servicios no regulados. Si bien la informalidad permite la generación de ingresos para millones de personas, también implica una serie de problemas, como la falta de seguridad social, la ausencia de derechos laborales y la dificultad para acceder a financiamiento. Además, la alta presencia del sector informal reduce la recaudación fiscal, afectando el desarrollo de infraestructura y programas sociales.

Para promover una economía más incluyente, es fundamental implementar estrategias que faciliten la transición de los trabajadores informales hacia la formalidad. Entre estas estrategias se encuentran la simplificación de trámites administrativos, incentivos fiscales y programas de capacitación laboral. Asimismo, fortalecer el acceso a financiamiento para pequeños emprendedores es esencial para el crecimiento de sus negocios y la mejora de sus condiciones de trabajo.

El uso de la tecnología también puede desempeñar un papel clave en la inclusión económica. Las plataformas digitales, los sistemas de pago electrónico y el comercio en línea permiten a los negocios informales acceder a un mercado más amplio y aumentar su competitividad. La digitalización no solo fomenta la

transparencia, sino que también facilita la bancarización y la integración en redes económicas más formales.

Conclusión

La construcción de una economía incluyente requiere un enfoque integral que atienda la informalidad sin poner en riesgo los medios de vida de millones de personas. La implementación de políticas flexibles, incentivos económicos y herramientas tecnológicas puede facilitar la transición hacia la formalidad, garantizando mejores condiciones laborales y acceso a derechos básicos. De este modo, se fortalecerá el crecimiento económico de manera equitativa y sostenible, permitiendo que todos los sectores de la sociedad participen activamente en el desarrollo del país.